

VALLÈS

BADIA ► SOCIEDAD

El Ayuntamiento reclamará al Parlament una fórmula más justa de financiación

La subvención que tiene el municipio es insuficiente para cubrir sus necesidades

A punto de cumplirse los 20 años de la independencia, el Ayuntamiento ha puesto en marcha un ambicioso proceso participativo para reclamar a la Generalitat un nuevo modelo de financiación para el municipio, ya que el actual está obsoleto y no es garantía de futuro.

NEMESIO GARCÍA

Por sus características, Badia del Vallès es única. En sólo un kilómetro cuadrado de superficie viven 13.563 personas, lo que la convierte en una de las ciudades con mayor densidad de población, como mínimo, de Europa.

Carece de terreno para ubicar industrias. Los únicos ingresos que tiene la ciudad es el IBI que pagan los ciudadanos (muy reducido debido al bajo valor catastral de las viviendas), las tasas municipales, el escaso dinero que aportan los comercios y, principalmente, la subvención que recibe de la Generalitat, la cual ha ido menguando año tras año y que incluso podría en el futuro irse reduciendo aún más, hasta quizás desaparecer.



ESTEVE BARNOLA

A la izquierda, la alcaldesa Eva Menor, durante su intervención en la asamblea del jueves

Con este negro panorama, el Ayuntamiento, con el acuerdo de la totalidad de grupos municipales, ha decidido reclamar a la Generalitat un nuevo modelo de financiación que tenga como base el IBI que pagan los badienses.

Margen

Los ayuntamientos tienen un margen de autonomía para subir o reducir ese impuesto: entre un 0,4 y un 1,1 por ciento. Lo que pretende el Consistorio es que en función de lo que se recaude dentro de esa horquilla, la Generalitat

aporte más o menos dinero mediante una fórmula matemática objetiva.

Es decir, si los badienses hacen un mayor esfuerzo económico, la Generalitat tendrá que aportar más dinero y viceversa.

El primer paso para hacer llegar esa reivindicación al Parlament se dio el pasado jueves en una asamblea abierta, convocada por el Ayuntamiento en pleno, que tuvo lugar en el Auditori municipal.

Para encauzar el proceso participativo abierto, se ha constituido un 'grupo motor'

formado por representantes de fuerzas políticas locales y ciudadanos a título particular.

En los próximos dos meses, este grupo motor convocará reuniones en todas las comunidades de vecinos a fin de explicar lo que se pretende hacer y buscar las adhesiones y complicidad de los ciudadanos.

Máximo apoyo

La alcaldesa de Badia, Eva Menor, aseguró que la petición de un nuevo modelo de financiación cuenta con el apoyo de todos los grupos parlamentarios

por lo que, en teoría, la propuesta debería prosperar. Otra cosa será lo que en su momento decida el Govern.

Presupuesto

El presupuesto anual del Ayuntamiento es de unos 11 millones y medio de euros, lo que equivale a unos 850 euros por badiense. Sin la aportación de la Generalitat (que no está garantizada), esa cuantía sería de unos 600 euros por habitante al año.

DS

El mes que viene se cumplen 20 años de la independencia del municipio

En la asamblea del pasado jueves, los asistentes pudieron dar sus opiniones. Las hubo para todos los gustos. Hubo quien propuso realizar incluso una consulta para preguntar a los badienses sobre la cuestión. Otros volvieron a abrir el viejo debate de si Badia debía o no anexionarse ya sea a Sabadell, Barberà e incluso Cerdanyola. No obstante, quedó claro que el futuro de la ciudad pasa por seguir siendo independiente pero con una subvención pública que permita a los badienses ser ciudadanos de primera, como los de cualquier otro municipio ■